
J UNTA M UNICIPA L 

S UR 

ACTA DEL PLENO DE 11 DE MAYO DE LA JUNTA MUNICIPAL SUR 

En la Inmortal Ciudad de Zaragoza, a las 18:00 horas del día 11/05/2021, previa convocatoria al 
efecto, se celebra sesíón ordinaria del Pleno de la JUNTA MUNICIPAL SUR del Excmo. 
Ayuntamiento de Zaragoza, en el Salón de Actos del Centro Cívico Distrito Sur" sito en Calle 
Richard Wagner, sn, bajo la Presidencia de Da María Fe Antoñanzas Garcia, Concejal
Presidente de la Junta Municipal Sur y con la asistencia de los vocales del PP, PSOE, ZEC, 
C's , que a continuación se reseñan; y con la presencia de la funcionaria administrativa adscrita 
a la sede de la Junta, actuando como Secretaria. 

Presidente: 
Maria Fe Antoñanzas Garcia (C's) 

Vicepresidente: 
D. Raúl Chueca Aznar (C's) 

Consejero de Participación Ciudadana 
D. Javier Rodrigo Lorente 

Unidad de coordinacion de programas y centros: 
D. Antolin Teres Valle 

Dirección Centro Cívico Distrito Sur: 
Fabiola García Andrés 

Vocales: 
Por el Grupo Municipal Ciudadanos-Partido de la Ciudadania: 

• D Raúl Chueca Aznar 
Por el Grupo Municipal Socialista: 

• Da Lara Guerrero Sotillos 
Por el Grupo Municipal Zaragoza en Común: 

• D. Diego Carreras Estrella 
Por el Grupo Municipal Popular: 

• D. Jacobo Ramírez Conte 

Representantes de Asociaciones de Vecinos: 
AW Los Sauces de Montecanal: 

• Da Rosa Burgos 
AW Entrelagos Rosales del Canal: 

• Raquel Sánchez Rebollo 
• Antonio José Pérez Cornago 
• M.a Alexandra Beracierto Fernández 

AW Los Montes de Valdespartera 
A W Arquero de Arcosur 

• Alejandro 
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Excusan su asistencia: 
Por el Grupo Municipal Podemos-Equo 

• Da Lorena López Pérez (ausencia) 

Secretaria: 
Amparo Gómez Leonor 

Asisten a la sesión en calidad de invitados: 
Grupo Actividades Distrito Sur: Oscar Oteo 
Scouts Rosales: Ricardo Alastruey 
Mesa de Infancia: Susana Yago 
Parroquia de Valdespartera: Antonio Moreno 
Plataforma afectados del Recinto Ferial : María José 
Cultural Rosales: Daniel Escudero 
A.M.PAS Verónica Manzano 
IBON: María 
Grupo CHA: Mario Martín 
Lorena 

Constituí do el Pleno con la mayoría necesaría y con los requisitos formales exigibles, el 
Concejal-Presidente declara abierta la sesión para tratar el siguiente orden del dia: 

Presidenta comienza agradeciendo la asitencia en el primer pleno presencial y menciona lo bien 
que se han entendido en zoom, agradeciendo el haber continuado involucrados en el desarrollo 
del Distrito en este tiempo. El orgullo por fin de realizar el pleno en el Centro Cívico Sur. También 
agradece la gente que lo sígue de forma vi rtual y que por medidas de seguridad y aforo no 
pueden estar. Menciona , como la nueva instalación ha nacido atendiendo a la personas 
Zaragozanos y Zaragozanas en la vacunación . Mención especial , el homenaje a Pedro Gerrero 
representante de Partido Socialista y fel icitación a la parroquia por los cinco años y como espera, 
continuar colaborando. Agradecimiento al personal municipal. 

ORDEN DEL DíA: 

1. Aprobacíón si procede del Acta de la Sesión Ordinaria celebrada el 09 de marzo de 
2021 . Se envía copia del borrador de dícha acta con la presente convocatoria. 

Se aprueba por unanimidad 

2. Inauguración del Centro Cívico Distrito Sur. Intervención del Consejero de Participación 
Ciudadana, Coordinador de programas y Centros Cívicos y Directora del Centro Cívico 
Distrito Sur. 

? 
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Concejal-Presidenta M.a Fe Antoñanzas da la palabra a Consejero de Participación 
Ciudadana D. Javier Rodrigo Lorente y agradece su participación. 

Comienza valorando el esfuerzo y trabajo de muchas personas, anteriores presidentas de la 
Junta Municipal, Patria y Leticia. Desde Leticia que "cogió el guante" hasta hoy que es el primer 
día que se ponen en marcha una actividad y es con la celebración de este pleno. 
Un centro Cívico es participación continua y este Centro Cívico se continuará desarrollando con 
la zona de Ágora en agosto, que permitirá actividades al aire libre y una segunda fase que dará 
cabida a la casa de juventud , servicios sociales y a las propias entidades, que disfrutarán de 
espacios para los usos. Se pone en marcha además de con este pleno, con unas actividades en 
el mes de julio gracias al equipo de Centros Cívicos y a la mesa de participación vecinal de 
manera coordinada. Cuatro fines de semana con actividades de diferentes tipos también en 
colaboración con los colegios en el mes de agosto, actividades que se trasladarán a los patios 
de todos los colegios de los barios del Distrito. Esta previsto, asimismo un taller con el Circo 
Social. En septiembre se llevará a cabo la convocatoria de las actividades estables, de 
septiembre a junio, el año lectivo se utilizaran estos espacios para servicio de la ciudadanía . 
Felicitación por la consecución de este espacio para disfrutar y cuidar. 

Deja la palabra a la intervenciónn de D. Antolín Teres Valles (Unidad de coordinación de 
programas y centros) 

Empieza mencionando la metodología, príoridades y fílíosofia del Centro Cívico 
METODOLOGIA es la participación. Llevan 5 años trabajando con el Distrito, empieza con la 
colaboración en las fiestas del barrio dos años seguidos, después navidades "El sur se mueve" 
dos años también, en la pandemia patios de recreo. Vocación de trabajo que hoy ya se presenta 
en el equipo de trabajo que depende de la mesa y de Centro Cívicos de la mano con la Junta 
Municipal de Distrito, ya de una manera más estable. con vecinos y con técnicos del 
Ayuntamiento . Invita a cualquier persona que quiera trabajar, abierto a la participación de 
cualquiera 
PRIORI DADES Se trabajará todo pero prioritario Infancia y Juventud impuesto por las 
necesidades el Distrito. 
FILOSOFIA es: 

• cooperar para transformar. 
• cordinación con casa vecinal de Valdespartera y casa de barrio Arcosur para que todo lo 

que se haga se coordine por los mismos objetivos 
• transversalidad, de la mano con el Servicio de Infancia y el Servicio de Juventud 

3. Dar cuenta de las resolucíones aprobadas en expedientes relativos a competencías 
desconcentradas: 

• nformar sobre asunto: Acequia de la Almotilla no lleva agua hasta parque de La Palabra 
por este motivo se están secando numerosos árboles en expediente 0227264/2020 
informa el Servicio de parques y jardines e infraestructuras verdes 

• Informar sobre asunto : de retirada de un banco junto a la parroquia se informa en 
expediente 0227840/2020 por el Servicio de Parque y Jardines e Infraestructuras verdes 
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que da las instrucciones para proceder a la retinada e informa que no es viable el 
traslado del mismo. 

o Informar sobre asunto: Revisión de valla del parque canino del pistrito Sur informe en 
expediente 0559836/2020 de Parques y Jardines e Infraestructuras verdes que tras visita 
de inspección no se han observado deficiencias en la misma 

o Informar sobre asunto: Tirolina parque Lagos de Penélope consultado con la Sección de 
Proyectos,Obras y Mobiliario esta pendiente de realizar informe para valorar sustituir la 
silla por el material necesario para proceder a su reparación. El mobiliario presenta 
deficiencias por un uso incorrecto reiterado de la instalación. 

o Informar sobre asunto: realización de "botellón" en parque "Los Lagos de Penélope", 
presencia de jóvenes en exterior del centro vecinal de Valdespartera y actos vandálicos 
en el Barrio de Rosales del Canal en expediente 0030695/2021 informe de Policía Local 
sobre reforzar la presencia pol icial. 

o nformar sobre asunto: zona de suelta de ~ en la Plaza Edad de Oro en expediente 
1504345/2019 el Servicio de Parques, Jardines e infraestructuras verdes informa que las 
áreas de juego infantil se limpian a diario. Por el momento no se dispone de medios para 
ejecutar el vallado del área infantil de la Plaza Edad de Oro, si bien la intención es el 
vallado de todas las áreas de la ciudad . La normativa de suelta de perros prOhíbe entrar 
en las zonas infantiles . 

o Informar sobre resolución contenida en expte n.o 0027925/2021 Conceder Reserva obras 
para acceso a solar, en Avda Canal de Izas en una longuitud de 5 m con n.o de autorización C-
4132 obra de casa barrio Arcosur 

4.- Informe de presidencía 

iNCREMENTO DE ESPACIOS PARA CANALIZAR EL DESARROLLO DE ACTIVIDADES ESTE 
AÑO EN EL DISTRITO SUR: 

Espacio del Centro Cívico Distrito Sur 
Casa de barrio arcosur 180 m' 
Centro Vecinal Valdespartera con nuevo escenario actividad exterior 
Centro Urbanismo Sostenible 

INFANCIA Y JUVENTUD CLAVE ESTE DISTRITO: 
Información de alternativas de ocio y culturales que se van a poner en marcha para Infancia y 
Juventud, que no solo parten de esta Junta sino es también de Participación Ciudadana y el 
Servicio de Infancia y Juventud. 

o Colonias Urbana Juventud de verano activo para adolescentes previstas en la primera 
quincena de julio, con 45 plazas aproximadamente de 12 años a 16 años que vienen a 
complementar las colonias urbanas de Zaragalla. Estas colonias de Zaragalla aumentan 
también la edad y los espacios (no solo colegios salen a otros espacios) oferta 
interesante para verano. 

o ElEE de Valdespartera se va a ampliar a Rosales del Canal a partir de septiembre. 
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• Reforzar el programa 12 lunas también en este Distrito 
• Casa del Barrio acogerá también actividades infantiles y juveniles 
• Destaca el papel de Participación Ciudadana con una gran colaboración con Infancia, en 

las próximas semanas saldrán los pliegos que aunque no será Sur Infancia cubrirá para 
no dejar fuera de ninguna actividad a los niños y niñas. A finales de año en el Centro 
Cívico Distrito Sur tendrán ya este Servicio en Rosales del Canal. 

• Desde la Junta Municipal se aportarán también actividades y actuaciones para infancia y 
juventud. 

Agradece a Antonio Parroquia el espacio deportivo que los chavales pueden utilizar 

MEJORA DE ACCESIBILIDAD PARA PERSONAS CON MOVILIDAD REDUCIDA: 
• Se ha ejecutado el embaldosado de: 

Acceso a la nueva zona de los barracones del Soledad Puértolas y 
dos paradas de autobús que faltaban de la Línea 59 

• Los rebaies solicitados 
• Se comienza tb las obras solicitadas por el grupo de acesibilidad: 

Entorno del Centro de Salud para embaldosado de los dos trayectos hacia el centro: 
• Tramo ventana indiscreta entre Avenida Séptimo Arte y calle Ciudadano Kane 
• Tramo de la calle los Pájaros de Paseo de los Olvidados al centro de salud 

• Puesta en marcha en breve de una Oficina Municipal de Accesibilidad y perechos ( lo 
anunció el Consejero de Acción Social) Supondrá una nueva Ordenanza Municipal que 
actualizará el texto que lleva de 1999 y que es muy demandado por los ciudadanos. 

• Día 15 abril se retiro la valla que limita la zona no entregada en el colegio Zaragoza Sur 
( a solicitud del colegio y el AMPA) y se desbrozó la zona de hierva y se limpió de 
residuos. 

SEGURIDAD PÚBLICA 
El día 21 de abril se retira la caseta bandalizada situada junto a la iglesia que llevaba mucho 
tiempo foco de problemas. 
Hace referencia al informe de Policía en expediente 0030695/2021 de denuncias en pleno 9 de 
marzo de 2021 por seguridad en parque "Lagos de Penélope", Rosales del Canal y Centro 
Vecinal de Valdespartera, se indica desde policía que se dan las instrucciones oportunas con el 
objeto de continuar con la presencia policial en estas zonas del Distrito e incrementarlas en 
atención a la disponibilidad del momento, quedando a disposición de ciudadano a través del 
teléfono 092. 

OPERACiÓN ASFALTO 
Este verano, como todos los años en el Distrito sur (en Rosales del Canal) 
CI Johann Sebastian Bach 
el Luding Van Beethoven entre Richard Wagner y CI de Enrique Granados 

KIOSCO DE MONTE CANAL 
Obras que van a dar comienzo esta semana, nos han facilitado el proyecto y el plazo de 
ejecución que es estimado de 2 a 3 meses. La intención del adjudicatario es que pueda estar 
abierto este verano ya que dispone ya de licencia de actividad y una vez acabada la instalación 
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solo necesitaria el acta de final de obra y realizar una declaración responsable para abrir ese 
quiosco al público. 

LA PACIFICACiÓN DEL DISTRITO 
Ha finalizado el plazo para cerrar el diseño de la zona de Valdespartera entre el eje de Paseo de 
los Olivdados, los trabajos comienzan las próximas semanas y cuando finalicen estos trabajos 
comenzara en el barrio de Rosales del Canal 

INSTALACiÓN FUENTE PÚBLICA Y RAMPA ACCESO 
Se ha tramitado la solicitud de la portavoz del Partido Socialista que solicitaba instalación de 
fuente pública en CI Desayuno con Diamantes y de la rampa de acceso que se hablo en el 
Cantando bajo la lluvia, 36. 

CAMBIO SENTIDO CALLE 
Cambio de sentido de las calles transversales a la parroquia han sido trasladados al Servicio de 
Movilidad Urbana en breve tiempo cambiarán el cambio de sentido de estas calles del Área de la 
Parroquia. 

VALORACiÓN PLAGA CONEJOS DISTRITO SUR 
Respecto a la consulta del Consejo Rector de 9 de marzo sobre conejos en el barrio de Arcosur 
y la posibilidad de realizar alguna actuación al respecto, nos informa la Unidad Verde de La 
Unidad de conservación del medio natural, que es necesario permiso del INAGA (Instituto 
Aragones de Gestión Ambiental) siendo preciso justificar la actuación en base a los daños que 
se puedan ocasionar con esta plaga. El INAGA únicamente autoriza pero esto luego debe 
llevarlo a cargo la Junta Municipal y realizar también el desembolso necesario. 

ESCENARIO VECINAL VALDESPARTERA 
Respecto al escenario del centro vecinal está entregado y puede ser utilizado previa solicitud a 
Servicios Públicos además esta contemplado también realizar actividades de la Junta Municipal 
en este espacio. 

BARCO PIRATA Y TIROLlNA 
Barco Pirata en parque Lagos Penélope está reparado tiene que pasar una inspección para su 
posterior utilización. Estos juguetes están homologados y las piezas que se cambian tienen que 
pasar este revisión para que puedan continuar abierto al público con lo cual se espera , en breve 
espacio de tiempo para la puesta en servicio 
La Tirolina se esta estudiando un nuevo sistema de sujeción porque el asiento tiene que ser 
sustituido con frecuencia porque esta destrozado. (Una intervención del público asistente 
menciona que piensa que ese asiento se utiliza en las demás tirolinas de la ciudad y que no 
entienden porque lleva muchos años sin sirga y sin asiento. Valora que lleva años sin que se 
repare y solicita que se repare. ) La presidente aclara que se esta estudiando el tema de la 
reparación. 

Antes del turno de intervenciones el Consejero considera interesante trasladar una información 
de esta misma mañana desde el Área de Participación Ciudadana se ha enviado escrito a los 
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presidente/presidentas de las Juntas planteando la posibilidad de poder hacer una modificación 
de crédito de las partidas de actividades y gastos de funcionamiento de las Juntas Municipales 
y de los barrios, modificación que pueda pasar de este capitulo 2 al capítulo 6 de inversiones. Se 
hizo el año pasado, porque debido a la situación de covid muchas Juntas se vieron con la 
dificultad de poder ejecutar el presupuesto. Por todos es sabido que no se pUdieron realizar las 
actividades ordinarias a las que estamos acostumbrados, actividades de teatro, pasacalles las 
propias fiestas . Dimos entonces la posibilidad de hacer esta modificación de crédito para poder 
disponer de un presupuesto que se pudiera destinar a inversión para adaptarlo a las 
necesidades de los vecinos en cada momento, sobre todo con las circunstancias generadas por 
la pandemia de la COVID-19. Pudimos llegar a los colegio adquirir material informático o 
campañas de mascarillas y gel hidroalcohólico gracias a esta modificación de crédito. De esta 
forma se garantizó que el dinero que se destina a las Juntas Municipales de Distrito no se viera 
sin ejecutar y que revertierá a las necesidades de los vecinos y vecinas. Este año lo que se ha 
planteado es lo mismo, una modificación de crédito del 25% . Hasta ahora se desconocía lo que 
iba a ser la situación de la pandemia de la COVID pero estamos a mitad de mayo, va avanzando 
el año y aunque a partir de septiembre podamos tener mas flexibilidad a la hora de realizar 
actividades, de momento la ejecución del presupuesto no esta siendo la que seria en un año 
normal y por lo tanto se plantea esa posibilidad 
Tb lo van a hacer con las subvenciones destinadas a las comisiones de fiestas que en muchos 
barrios no se van a celebrar y por lo tanto cabe la posibilidad de que las propias comisiones 
quieran hacer la modificación de créditos. 
Por otro lado han flexibilizado como ya lo hicieron el año pasado las bases de subvención, esto 
permite que la propia naturaleza de la entidad (AMPA, Asociación de vecinos .. etc) pueda hacer 
actividades más allá de lo que sería el reflejo de su naturaleza, es decir poder paliar o disminuir 
temas generados por la pandemia Covid-19, con el objetivo repite de que no se pierda el dinero . 
Hasta el día 21 se recibirán peticiones y se iniciará la tramitación con la idea de, a partir de 
septiembre, disponer de esas cuantías 
La presidente menciona que ese dinero el año pasado hizo mucho papel para la campaña de 
geles y mascarillas, material escolar a los centros, en navidad, para los más desfavorecidos para 
un montón de cosas más y que el dinero revierta en el distrito. Idea muy interesante poder tener 
esa flexibilidad 

5.-Ruegos y Preguntas de los miembros del Pleno de la Junta ~urno de intervenciones) 

Intervención de Diego Carreras Estrella grupo municipal Zaragoza en Común 
Felicita por la inauguración del Centro Cívico. Y hace una mención a que le hubiera gustado que 
fuera algo más, como instalación deportiva . Manifiesta no estar a favor de ceder una instalación 
pública a la iniciativa privada haciendo una demanda que la instalación futura de CDM no se 
privatice y sea exclusivamente de gestión pública. 
Pregunta por CDM del Distrito. 
Informa sobre que el agua de los barrios del Distrito tiene sabor peor planteando que pueda 
tener que ver con las obras de la clínica privada Quiron menciona si la construcción de ese 
hospital va a generar problemas en la ciudadanía 
Presidenta indica el ver el resultado de una forma positiva que aunque por supuesto, podía 
haber sido otras cosas, ahora mismo estamos ante disfrutar el Centro Cívico Sur al máximo 

7 
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El tema del agua la presidenta lo desconoce, el público informa que podria ser en todo 
Zaragoza. 
Respecto a CDM Sur indica que la Concejal de Deportes se ha prestado a tener una reunión 
informativa este mes y el Area correspondientes es quién puede trasladar mejor y más completa 
la información. 

Interviene Lara Guerrero Sotillos grupo municipal Socialista 
Lara da las gracias de parte de su padre (D. Pedro Guerrero) 
Sol icita únicamente que el CDM del distrito que no se paralice 

Interviene Mario Martin grupo CHA 
Pleno de los agradecimientos, hoy en particular quiere agradecer a todos los que durante tantos 
y tanto años han luchado para estar aqui haciendo mención a personas que pusieron su tiempo 
para que el edificio no fuera de Remar y tb para que no se dejará morir. 
Presidenta expresa que los vocales de los grupos son sus ojos donde no llega y agradece que 
se haya acordado de todas estas personas. La foto de los globos en el Centro Civico es una 
imagen muy bien elegida de la historia que hay detrás de este centro. 
Seguro que los que están detrás de las cámaras y se han visto reflejados, sean de las siglas que 
sean, pues estarán orgullosos. 

Interviene Rosa Burgos Asociación de Vecinos Montecanal 
Da la enhorabuena. 
Desde la Asociación de Vecinos "los sauces" habla del parque canino en Valdespartera como 
centro de gravedad de los cuatro barrios. Explica que el parque canino no tiene contratado el 
mantenimiento con lo cual su asociación de vecinos, que lo esta manteniendo, presenta en 
nombre de la plataforma Distrito Sur un proyecto para ampliar ese parque llevándolo hasta el 
aparcamiento y enlazando con el grupo de medio ambiente se intenta que se haga una 
continuación en esta zona próxima del parque Libro de la Selva con plantas, setos, arbolado 
típico de la estepa para hacer un circu ito con carteleria para los vecinos del barrio. Lugar 
agradable con algún juego infantil y un kioso-bar cafeteria con parte interna al parque canino y 
externa al parque. 
La idea es que la cafeteria, puesto que va a servirse de este espacio, llevará el mantenimiento 
del parque canino. Vendria bien también para la zona de Arcosur. 
Pide 10 segundos de silencio en respeto a todos los árboles talados en el parque de La Palabra 
porque la acequia de la Almontilla se ha secado. 
Presidente agradece intervención 
Raúl Chueca Aznar comenta que la instalación la utiliza todo Zaragoza y quiere elevar este 
acuerdo al Servicio de Parques y Jardines para que se estudie esa utilización y licitar otro 
quiosco. Indica que desde Servicios Púbicos todavia estaria abierto el plazo para este proyecto 
de quiosco. 
Habla del Bosque de los Zaragozanos para las zonas idóneas donde hacer plantación 
Presidenta pregunta si les parece que elevemos este escrito a acuerdo del pleno y asl se decide 
por los asistentes. ' 

Interviene público: 

• 
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Matizando que el Centro Cívico esta situado en Rosales del Canal pero es del Distrito, con lo 
que pide movilidad si es posible sostenible (bici , patinete) . 
Por último Antolin Teres Valles destaca que la Plataforma de Distrito Sur es de lo más sólido que 
ha visto en mucho años y traslada el mérito a los vecinos. 

Termina la Concejal-Presidenta Ma Fe Antoñánzas García recordando que tenemos un Distrito 
puntero que se hace poco a poco pero el desarrollo es extraordinario, que tendrán lo que 
necesitan seguro porque vamos a ir avanzando. Todo gracias al impulso de los cuatro barrio y 
que hay que continuar de esta forma. 

Se levanta la sesión plenaria a las 20:00 horas 

I.C. Zaragoza, a 11 de mayo de 2021 

LA PRESIDENTA 

nt anzas García .~ .. 
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